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Abstract (en)
The circuit-breaker (10) has a contact (18) establishing an electrically conductive and detachable connection with another contact (14). The contacts
are moved relative to each other along a longitudinal axis (A). Blow volumes (46, 52, 54) are in connection with an arcing zone (40). A low pressure
chamber (72) is detached from the volumes by a separating unit (30). Throughflow openings (62, 64, 66) facilitate gas exchange and are provided
between the chamber and the volumes. An area of the unit separates the volumes from the chamber in a radial direction with respect to the axis.

Abstract (de)
Der erfindungsgemässe Druckgasschalter (10) weist einen ersten Kontakt (14) und einen zweiten Kontakt (18) auf, die relativ zueinander entlang
einer Längsachse (A) beweglich sind. Um den ersten Kontakt (14) ist ein Blasvolumen (54, 52, 68) angeordnet. Dieses Blasvolumen (54, 52, 68)
ist über einen Gaskanal (44) mit einer Lichtbogenzone (40) verbunden, um einen beim Trennen des ersten Kontakts (14) vom zweiten Kontakt
(18) entstehenden Lichtbogen zu beblasen. Das Blasvolumen (54, 52, 68) ist radial aussen durch ein Trennelement (30) begrenzt, welches das
Blasvolumen (54, 52, 68) von einem Niederdruckraum (72) abtrennt. In radialer Richtung führt vom Niederdruckraum (72) in das Blasvolumen (54,
52, 68) eine einen Gasaustausch ermöglichende Durchströmöffnung (64, 66, 68).
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